

Infolettre : Mot de la présidente, 18 octobre 2024

Bonjour à vous chers membres,

Ce que vous vous apprêtez à lire sera ma dernière communication en tant que présidente de la Fédération des intervenantes en petite enfance du Québec (FIPEQ-CSQ). C'est avec beaucoup d'émotion que je vous écris ces quelques lignes afin de vous annoncer que je viens à l'instant de mettre fin à mon mandat. La fédération a d'ailleurs complété le processus d'élection pour combler la présidence en prévision de mon départ.

Je tenais à vous remercier pour tout. Grâce à vous, j'ai passé les plus belles années de ma vie! Dans le cadre de mon mandat, j'ai eu l'occasion et la chance de pouvoir rencontrer plusieurs d'entre vous, que ce soit lors de manifestations, de rencontres syndicales, d'assemblées, de conseils de déléguées, de rencontres de cuisine, de porte-à-porte, et j'en passe. De plus, j'ai eu le privilège de discuter avec des intervenantes et intervenants en petite enfance de partout au Québec durant toutes ces années et cela m'a rendue tellement fière de notre réseau. Vous êtes absolument magnifiques!

Je me souviens de mes débuts dans le monde syndical, en 2006, comme présidente de mon syndicat local. Rapidement, nous avons pris la décision de nous affilier à la Centrale des syndicats du Québec (CSQ) et ce fut la meilleure décision que nous ayons pu prendre. La grande famille qu'est la CSQ nous a accueillies, nous a soutenues et, encore aujourd'hui, je suis extrêmement fière de faire partie de la CSQ. Nous avons une centrale proche de ses membres et à l'écoute des réalités terrain.

Quand je repense à mes débuts à la FIPEQ-CSQ, je me dis WOW! Mon bébé, mon troisième garçon, n'avait que trois ans à l'époque et maintenant, du haut de ses 6 pieds 3 pouces, il m'aide à mettre les boîtes de matériel de la fédération dans ma voiture. D'ailleurs, cette voiture en a roulé des kilomètres, des coins de pays et en a entendu des discussions. Si l'habitacle de ma voiture pouvait parler, il en aurait des choses à vous dire, mais il y a une chose qu'il vous dirait assurément, c'est que c'est avec tout mon cœur que j'ai porté les mandats que j'avais et j'en suis très fière!

C'est avec tout mon cœur que j'ai porté votre voix, que ce soit en commission parlementaire pour des projets de loi qui nous concernaient, en point de presse, en entrevue, en Facebook *live* ou lors de mes prises de parole en instance, et, franchement, en toute circonstance. C'est avec mon cœur, mon âme et mon énergie que j'ai affronté les vents de côté tout en sachant que j'avais votre appui et votre confiance. Je me souviens de nos victoires, notamment lors des gains financiers historiques de la dernière négociation, des changements apportés à des lois pour lesquels nous avons *trimé* et nos belles manifestations comme celles

devant l'Assemblée nationale ou devant le ministère de la Famille. Nous avons mené de beaux combats et nous avons ensemble gagné de belles batailles. C'est ensemble que nous, les 12 000 membres de la FIPEQ-CSQ, avons démontré que nous sommes la plus grande force syndicale en petite enfance et c'est unies et solidaires que nous devons rester pour mener les importantes luttes actuelles et à venir. Souvenez-vous que nous sommes en négociation. Rappelez-vous que même en gagnant, nous ne sommes peut-être jamais entièrement satisfaites, mais sans unité, nous ne pourrons certainement pas fêter des victoires bien méritées.

Enfin, de mon côté, je compte déjà onze années en tant que membre de l'exécutif, dont huit ans comme présidente de la FIPEQ-CSQ. C'est avec le sentiment du devoir accompli que j'accroche mes patins. Comme vous le savez, je suis une femme de défis et il était temps pour moi d'en relever un nouveau. Une opportunité que je ne pouvais refuser s'est présentée à moi et c'est donc avec enthousiasme et fierté que je vous annonce que je suis maintenant conseillère à l'organisation syndicale pour la CSQ. Et, oui, la CSQ m'a vue grandir, évoluer et devenir la professionnelle que je suis aujourd'hui. Je continuerai donc à travailler pour vous, mais dans un tout nouveau rôle.

Alors, on est rendu là, je passe le flambeau! Vous ne connaissez peut-être pas la nouvelle présidente, mais moi je la connais bien! Anne-Marie Bellerose, ma complice au comité exécutif (CE) de la FIPEQ-CSQ depuis six ans, je vous l'assure, est une femme de caractère, une battante, une femme de cœur et donc, une femme exceptionnelle. Je suis fière de la compter comme mon amie. Vous serez entre bonnes mains, j'en suis convaincue!

Je vous aime et vous remercie encore pour ces merveilleuses années!

À bientôt,

Valérie